



Será lanzada el próximo miércoles:

Biografía de Guillermo Teillier (PC) aborda los episodios clave de su carrera política

- Texto repasa su vida a través de una entrevista. Diputado defiende la vigencia del marxismo y reitera críticas a la transición, Lagos y la DC.

GUILLERMO MUÑOZ

"Encontré una culebra, la tomé y la metí en un frasco y como gracia, muy bien envuelto se lo dejé de regalo a mi profesora. Abrió el paquete, sonriendo delante de todo el curso, pero al ver la culebra dio un grito tremendo, se puso pálida y prácticamente se cayó sentada, afortunadamente, en la silla. Estuve todo un día castigado en un rincón mirando la pared. Solo me levantó el castigo cuando mis padres le pidieron disculpas". Guillermo Teillier, hoy diputado y presidente del Partido Comunista, relata así uno de sus recuerdos de infancia en Colonia Freire, en su biografía "El sueño existe", de editorial Pehuén y escrita por Álvaro Peralta.

El texto será lanzado el próximo miércoles y contiene un repaso por la vida del parlamentario a través de una entrevista en que él va, además, entregando algunas definiciones de su visión política. Antes, Peralta —junto al fallecido Enzo Pistacchio— escribió libros similares sobre Andrés Allamand, Manuel José Ossandón, José Miguel Insulza, Camilo Escalona y Gutenberg Martínez.

¿Por qué eligió ahora a Teillier? "El PC ha estado presente en Chile desde principios del siglo XX. Y Teillier hace una suerte de mirada de lo que ha sido el Partido Comunista a través de los años, en ese sentido, es una pintura interesante, cómo un joven asume un ideario y lo va plasmando a través de su vida", explica Peralta.

Catecismo e invasión a Checoslovaquia

Teillier cuenta su ingreso a las juventudes comunistas, su deseo de estudiar psicología que se truncó por razones económicas y el apoyo de su madre profesora, Guillermina del Valle, tanto en los estudios como en su periodo de



"El sueño existe", de editorial Pehuén, escrito por Alvaro Peralta.

clandestinidad. "Se hacia cuesta arriba estudiar, pero la verdadera heroína fue mi madre, amiga, compañera, confidente, en las buenas y en las malas, que me apoyó notablemente cuando asumí tareas tan difíciles en plena clandestinidad", recuerda en el libro. Por el lado de su padre, en cambio, su abuelo era conservador y su tío lo hizo hacer la primera comunión e ir a clases de catecismo.

En la parte más política y al referirse a la Guerra Fría y la defensa de la URSS, Teillier comenta: "Lo que después escuché —en palabras del propio Luis Corvalán—, es que el apoyo a la invasión a Praga había sido un error. Y que en ese momento el partido tuvo muchas dudas."

También repasa el periodo de la UP y lamenta las divisiones internas del PS y

la oposición de la DC. Luego aborda su detención, las torturas que sufrió, la opción de su partido por la rebelión popular y su integración a la dirección comunista en 1977, aunque no ahonda en su rol como jefe de la comisión militar del PC, materia que abordaría con mayor profundidad en otro libro que está preparando. Recuerda si los congresos clandestinos realizados en el litoral.

Lagos y la DC

En el diálogo, se muestra crítico de la actual Constitución, el sistema económico y los acuerdos en la transición: "Todos se comprometieron a dejar fuera de los acuerdos a los comunistas, antes y después del plebiscito", lamenta.

También desliza críticas a Ricardo Lagos y recuerda el apoyo comunista en la segunda vuelta presidencial del 2000. "Nunca he escuchado que nos haya agradecido. Otros nos han agradecido. Pero a Ricardo Lagos nunca le he escuchado. Creo que la atención que le dio al PC fue como de una manda por sobre el hombro". Dice que los gobiernos concertacionistas ayudaron a disminuir la pobreza, pero no lo suficiente.

La irrupción de Marco Enríquez-Ominami y la participación en el segundo gobierno de Michelle Bachelet también son tratados en el libro: "Para nosotros tampoco era fácil estar en una coalición con los DC. Fue difícil la convivencia, por los matizos frente a las reformas y fue más compleja con el ministro Burgos".

Teillier también relata sus viajes a Cuba y su relación con Fidel Castro. "Me dispensó muchas horas de conversación. Fueron en las horas más inusitadas e imprevistas (...). Estaba siempre al día en los avances científicos, especialmente de la medicina y la biotecnología. No se le ocurriera decirle que sentías algún malestar. Lo seguro era que te ibas un día entero de exámenes médicos", señala.

LIBRO

Será presentado el miércoles por Raúl Zurita, Karol Carola y Camilo Escalona.

Biografía de Guillermo Teillier (PC) aborda los episodios clave de su carrera política [artículo] Guillermo Muñoz.

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz, Guillermo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2020

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Biografía de Guillermo Teillier (PC) aborda los episodios clave de su carrera política [artículo]
Guillermo Muñoz.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)